

faltigen Bildungen und Schönheiten bekannt, theils saß er mitten unter ihnen an der alten Linde im Hofe oder auf dem Großvaterstuhle im Zimmer und unterhielt und belehrte sie mit allerlei erbaulichen Geschichtchen und anmuthigen Gedichtchen, die ihm die Wißbegierigen, bald an seinen Knien lauschend, bald zu seinen Füßen horchend, vom Munde fingen. Nach seinem Tode ward in seiner Schreib-Commode, bis auf die Erzählung: „Der Großvater“, die der Vater selbst nächst einigen andern noch hinzusetzte, die Handschrift aller dieser Mittheilungen gefunden, die wir hiermit dem Drucke übergeben, weil wir glauben, daß sie noch manchen andern kleinen Kindern Vergnügen machen könnten, und weil wir wissen, daß es für dieses Alter nur wenige brauchbare der Art giebt.

Karl Blumauer.